
社区版 2022年10月28日 星期五
编辑：吴天祺 设计：林阿乒 校对：李嘉强 ·连心桥 S4/S5

官方微博@海西晨报 官方微信 haixichenbao 太阳网www.sunnews.cn 新闻热线 8080000

凝聚合力履职在一线 用心用情架起连心桥
厦港街道联络组政协委员践行初心使命，问计于民问需于民

战“疫”在一线、助力全国文明典范城市创
建、专题调研片区交通环境……在厦港街道，处
处可见政协委员的身影。

今年以来，厦港街道联络组政协委员践行
初心使命，开展了一系列内容丰富、形式多样的
履职活动，问计于民、问需于民，切实发挥委员

了解民情、反映民意、集中民智、解决民忧、凝聚
民心的作用，用心用情为群众办实事解难题，架
起服务居民的“连心桥”。

一线抗疫 坚守为民
防疫有需要，政协有行动，委

员有担当！

火热8月，思明区政协委员

积极投身厦港街道疫情防控一

线。他们或坚守岗位、持续奋战；

或立足本职、发挥专长；或奉献爱

心、捐赠物资；或热心志愿、助力

防控，用实际行动凝聚起同心战

“疫”的强大合力，展现了政协委

员的责任担当。

核酸采样是疫情防控的重要

工作，容不得半点差池。思明区

政协党组书记、主席苏德本，思明

区政协副主席郑尤男在第一时间

分别来到厦港街道世纪中心及华

侨中学核酸检测点，检查指导疫

情防控工作。现场，苏德本一一

询问硬隔离、一米线的布置以及

遮阳防晒安排等，并对街道设置

爱心通道，保障老年人开展核酸

检测的举措予以肯定。

思明区政协委员刘洋在收到

志愿者征集信息后第一时间报

名，主动联系下沃社区，争当防疫

志愿者。刘洋带领大成律师团队

坚守核酸检测点，参与志愿服务

工作，助力现场秩序维护、携老扶

幼等工作。

而在得知世茂南广场核酸点

位缺少信息录入志愿者的消息

后，思明区政协委员陈丽丽

立刻支援，安排捷安集团志愿者

支持沙坡尾社区全员核酸检测。

“不管身在何处，我一定会尽己所

能，参与疫情防控工作。”陈丽丽

说道。不但如此，她还捐献物资，

慰问防疫一线工作人员。

在福海社区成功大道桥底核

酸检测点，一对“父女兵”更是让

居民竖起大拇指——思明区政协

委员黄东春与女儿黄宁欣引导居

民有序排队前进，并不时提醒居

民要保持一米距离，戴好口罩。

来自厦门一中的黄宁欣是一

名高中生。“我身边许多同学都参

加了疫情防控志愿服务，我认为

很有意义，看到一线医务人员、社

区工作人员这么辛苦，我也希望

自己能做点什么。”黄宁欣告诉记

者，父亲很支持她，带上她报名担

任维序志愿者。“虽然她课业繁

忙，但我支持她参加社区疫情防

控工作，可以培养她的责任感。

以后还会带她多多参加社区的志

愿服务。”黄东春说。细心的黄东

春还发现现场桌椅较少，志愿者

用餐存在不便，他捐款2640元，

用于社区购买桌椅。

思明区政协委员苏奕欣也带

领民革思明十一支部成员一同参

加

志 愿

服 务 。

气温居高

不下，苏奕欣

克服困难，连续

6 天坚守岗位，

“社区有什么困难

尽管提”。

思明区政协常委、

区统战部副部长侯民，

区政协常委李忠安、李

秀荣及区政协委员李

春华、陈青梅、钟索娅、

普端师傅、余淑香也都

以自己的方式支援厦

港街道。

人 民 政 协 为 人

民！这是一场政协上

下全员参与、同频共振

的“战斗”，汇聚成一个

个温暖的“故事”。在

疫情“大考”面前，思明

区政协委员用真情和

暖心服务群众，以实际

行动做好居民的“守门

人”。
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垃圾分类，一边连着民生，

一边连着文明。如何做好片区

垃圾分类工作呢？政协委员们

也进行了深入探讨。

7月 29日下午，思明区政

协厦港联络组黄冬坚、谢鹏、张

宝蓉、黄东春和张晨昀五位委

员到厦港街道开展垃圾分类专

项民主监督活动。在活动中，

委员们视察了鹭江海景二期和

鸿山新村的垃圾屋以及思明南

路290号、331号等无物业管理

垃圾投放点，并前往巡司顶社

区开展座谈交流会。

据介绍，目前厦港片区在

改善无物业小区垃圾分类的投

放环境和建设垃圾屋用水用电

方面存在难题。在了解这一情

况后，委员们展开了热烈的讨

论，并提出了相应的指导意

见。其中，包括减少沿街垃圾

桶、增设宣传标语、加大宣传力

度，形成垃圾不落地的常态化；

对当前无物业小区进行垃圾屋

试点投放，由社区牵头组建临

时业委会开展管理，解决一些

垃圾屋用水用电难题，邀请辖

内企业进行垃圾屋共建；对一

些容易产生垃圾投放困难的地

方加强巡查、入户、教育，有效

提升垃圾分类成效；将垃圾分

类意识带到群众中去等。

安装太阳能路灯，照亮居民

回家路。陈丽丽在巡司顶社区

走访中了解到厦港新村25-35

号楼道没有楼道灯，居民夜晚

出行不便，于是立即联系公司

工程队。次日，工程队便为居

民增设了5盏楼道灯，安装了太

阳能路灯。

有事好商量，履职在基

层。下一步，厦港街道将协

同联络组政协委员进一

步补齐短板、优化

改进，认真收集确定议题，协商

解决社区居民物业管理、文化

生活、居住环境、交通出行等

方面的烦心事、操心事，推

动社区民意更畅通、治理

更科学、环境更优美。
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一线协商 造福于民

拓宽委员履职平台，延伸政协

履职触手。为了畅通民意收集渠

道，提升协商议事工作质效，厦

港街道联络组政协委员围绕服

务全区中心工作、助推经济社

会发展，精准选取切口小、针

对性强，与群众生产生活紧

密相关的议题进行调研，力

求在议事中化解难题，真正使协商

议事切中问题要害，温暖群众心

坎。

了解厦港街道历史文化底蕴，

方能进一步明确未来履职方向。7

月7日上午，思明区政协委员厦港

街道联络组开展“以星光大道项目

建设为契机，助力沙坡尾片区发

展”为主题的视察活动并举行

街情通报会，思明区政协党组

书记、主席苏德本等委员参

加。街情通报会上，厦港街道

党工委书记章琳琪详细介绍了

街道基本情况和2022年上半

年着力构筑基层党建“新高

地”、构建民生福祉“新样板”、

打造经济发展“新引擎”、营造

文明创建“新常态”等方面重点

工作。会上还邀请星光大道设

计师向政协委员详细介绍星光

大道设计理念及周边氛围布

置。同时，政协委员还听取

了沙坡尾片区规划和

轨道3号线南延段厦港段建设情

况等，并表示，沙坡尾片区的改造

提升要以“保护历史、传承文化、留

住乡愁”为根本出发点。

在厦港老城区，交通拥堵一直

是个“症结”所在。7月29日，思明

区政协厦港街道联络组组织委员

召开专题协商会议，讨论改善厦

港—厦大片区交通拥堵状况。思

明区政协党组书记、主席苏德本和

侯民、郑宏、蔡启智等委员参会。

在调研会中，委员们听取了市国土

交通研究中心关于片区交通规划

的汇报，并就片区交通拥堵状况进

行了讨论和交流。

走进一线调研，让更多资源下

沉到社区，“联”出治理新效能。连

日来，政协委员苏奕欣、黄东春及

李佳旺还分别走访了福海社区、蜂

巢山社区，了解辖区的基本情况和

社区工作状况，并围绕网格化工

作、社区建设、基层治理难题、文明

创建展开探讨。

走 在

厦港街道的

大街小巷，常

常能见到接地气

的一幕：在各个社

区“好商量”工作室

中，政协委员与社区

工作人员、基层群众代

表围坐一起，共商民生

事。有事好商量、众人的

事情由众人商量也已成为

厦港居民生活的新常态。

近日，在下沃社区“好商

量”工作室，思明区政协委员

刘洋带领北京大成（厦门）律师

事务所团队，为辖区居民带来了

《财富传承的法律智慧——我的

财产我做主》精彩法律知识讲

座。在讲座中，北京大成（厦门）律

师事务所专业律师叶丽虾精心授

课，以经典案例入手，结合法律法

规，深入浅出地为居民讲解关于财

产继承的种种细节，并耐心解答疑

问，与居民交流互动，赢得了一致点

赞。

共解居民愁、整出好环境、治出

新面貌。再来看看南华社区，居民

洪先生看着家门口干净的环境，不

禁竖起大拇指，“太感谢这些政协委

员了”。

原来，今年7月份，思明区政协

委员贺春旎、李佳、郭常斐齐聚南华

社区“好商量”工作室，共同探讨社

区在文明创建工作中遇到的难题。

在了解到辖内华侨中学门口废品收

购站存在的安全隐患后，政协委员

们实地察看位于厦港新村11座的

废品收购站的经营状况，积极商量

并寻求破解办法。

在三位政协委员的助力下，南

华社区工作人员出面约谈出租屋房

东，讲清废品收购站潜藏的安全隐

患，特别是其距离华侨中学不到50

米、经常占用道路拆解大件废品和

大货车装货，给行人和学生通行带

来诸多问题。工作人员动员房东与

实际经营者协商，调整业态，还居民

和学生一个安全宽敞的通道。

如今，这个困扰居民已久的问

题已得到完美解决。南华社区党委

书记纪艺宗表示，在积极协商过后，

房东和实际经营者已经关闭该废品

收购站，“委员们的努力得到了周边

居民的一致认可”。

造福于民，政协委员带来实实

在在的温暖。10月9日，福海社区

党委与思明区政协委员苏奕欣所在

的民革思明区基层委第十一支部举

行党建共建签约仪式。仪式过后，

苏奕欣一行还为辖内11户困难家

庭献爱心，捐献大米、食用油和面条

等，到居民家中看望行动不便的老

人，并收集居民的微心愿。

通过社区“好商量”工作室，不

仅政协委员参政议政有了阵地，也

为群众利益诉求表达搭建了新平

台，为基层协商汇聚了多元合力、注

入了新能量，更让许多过去不好做、

做不通的疑难问题得到了妥善解

决，成为解民忧、暖民心的新路径。

晨报记者刘宇瀚 通讯员邹娟

思明区政协委员李佳旺（右）到蜂巢山社区了解社区基本情况。
思明区政协委员来到厦港街道,开展垃圾分类专项民主监督活动。

思明区政协委员陈丽丽（右二）组织捷安集团志愿者，支援沙坡尾社区核酸检测。

厦港街道联络组组织委员召开专题协商会议，讨论改善厦港—厦大片区交通拥堵状况。


